


Mesdames, Messieurs, Chers Amis,

Les Amis des Antilles, sous la houlette de 
Christiane Mathos nous convie cette année 
encore à ce voyage sur le chemin des An-
tilles. Un chemin parsemé de bonheur et de 
bonne humeur. 

Un chemin qui fleure bon les arômes vanillés. 

Un chemin du souvenir et de la mémoire qui nous appelle aussi 
à rassembler nos énergies pour défendre des combats et notam-
ment celui d’un esclavage qui, même aboli, doit nous conduire à 
rester vigilant. 

Avec ces différentes manifestations, ces temps plus mémoriels, 
avec ces concerts, ces spectacles, ces moments de réflexion et 
de partage, à travers ces initiatives en direction des publics sco-
laires, avec ces séquences tout le long d’une Route des Abolitions 
qui rend hommage à des personnages, figures de notre départe-
ment dans la lutte contre l’esclavage.

Nous allons vivre des instants riches et variés à la hauteur de ce 
que nous pouvons espérer quand ils sont organisés par les Amis 
des Antilles. 

Je vous souhaite un bon festival.

Marie-Claude Jarrot 
Maire de Montceau-les-Mines



OMB : Outre-Mer en Bourgogne 14ème 
édition.

Derrière ce côté paradisiaque des Antilles, se 
cache l’histoire douloureuse de l’esclavage qui, 
durant des siècles, a marqué la vie de milliers 
de femmes, d’hommes et d’enfants qui ont 
lutté pour que nous soyons libres aujourd’hui.

 

Nous ne devons pas oublier.

Aussi, la Bourgogne ce n’est pas seulement le bon vin, le bon bœuf, 
le fromage de chèvre, c’est aussi une terre de hauts lieux d’histoire de 
l’abolition de l’esclavage sur laquelle des personnages importants ont 
mené le combat dès le 17ème siècle.

Avec Paray le Monial, Digoin, Toulon sur Arroux, Milly Lamartine, 
Cluny, Autun et Génelard qui inaugureront des panneaux mémoriels. 

Avec Montceau-les-Mines, ville médaillée de la Résistance qui nous 
accompagne et qui va signer une charte de jumelage avec Saint 
Joseph en Martinique.

Avec Toulon sur Arroux qui officialisera son rapprochement avec Saint 
Pierre et Milly Lamartine avec Schoelcher, c’est une année importante 
pour la cause qui nous relie. 

Notre édition du festival sera riche de rencontres, de partage, de 
concerts, de spectacles, d’expositions et d’autres visites des hauts 
lieux de mémoire.

Merci toutes et tous, les amis pour votre présence. Merci à nos 
sponsors pour leur précieux soutien, sans oublier tous les services 
de l’État qui nous ont fait confiance et nous accompagnent 
financièrement.

Formons le vœu que le beau temps nous accompagne et cet opus 
sera le plus réussi.

Bon festival !

Christiane Mathos




















